

Chères Saint-Sauveuroises, chers St-Sauveurois,

C'est un plaisir de vous retrouver pour partager ensemble ce moment symbolique qui marque le passage vers la nouvelle année et de pouvoir échanger dans un cadre convivial.

Je remercie chacun d'entre vous d'être venus pour ce traditionnel rendez-vous et avec l'équipe municipale qui s'attache à remplir sa mission au mieux avec toujours le même enthousiasme, nous vous offrons, nos vœux les meilleurs et les plus sincères pour 2019.

Nos pensées vont vers vous, mais aussi vers ceux qui souffrent, vers les plus démunis d'entre nous et nous avons surtout une pensée pour ceux qui nous ont hélas quittés.

Nous souhaitons la bienvenue et une bonne intégration aux nouveaux habitants.

La cérémonie des vœux est le moment d'une rétrospective de l'année écoulée et l'occasion de se projeter sur l'année qui vient de commencer.

Cette fin d'année 2018 et ce début 2019 sont particulièrement mouvementés et difficiles.

Constatant l'éloignement grandissant du gouvernement envers le peuple, une partie de notre société dont la protestation et la colère sont légitimes car placée de plus en plus en situation de précarité, se révolte, fait grève, défile, se mobilise pour être à nouveau capable de construire son avenir, pour éviter que cet avenir lui échappe. Qui a conscience que les avancées sociales ne tombent pas du ciel mais sont le résultat de conflits et de négociations durement menées afin que l'écart entre riches très riches toujours plus riches et pauvres plus nombreux et encore plus pauvres ne s'élargisse un peu plus.

Cependant la violence n'est en aucun cas une solution ou une réponse aux problèmes de notre société. Défendre, oui, manifester, oui, mais sans casser, sans dégrader!

Pour notre collectivité comme pour tant d'autres, 2018 fût une année difficile avec les réductions drastiques de nos ressources, la baisse continue des dotations, la diminution voire la suppression de certaines subventions, l'arrêt des contrats aidés.

Pour nous à ST SAUVEUR, ces emplois étaient très importants au sein des services scolaire et technique. Certes des contrats ont été remis en place mais en quantité limitée et avec une prise en charge par l'état nettement inférieure que par le passé. (50% max contre 80% voire 90% auparavant).

Malgré les difficultés, malgré les pressions financières, il nous faut rivaliser d'ingéniosité, continuer à avancer et trouver des appuis, des solidarités, des coopérations pour maintenir et préserver ces services attendus par la population.

L'action municipale est parfois ardue, mais même si la fonction d' élu est exigeante, la tâche reste passionnante. Chaque année apporte de nouvelles ambitions, faire toujours plus avec moins de moyens et sans augmenter la pression fiscale. Quelle marge de manœuvre pour notre collectivité nous reste-t-il ?

Eh bien être économe en s'imposant des renoncements comme par exemple cette année : les illuminations de NOËL dispersées dans le village (3600€ pour 9 motifs durant 1 mois!..) Et bien cette économie nous sera utile pour des contraintes supplémentaires entre autres celle liée à l'obligation de l'analyse de l'air dans les écoles maternelles. Cela sera réalisé par un bureau d'études spécialisé.

Et bien sûr faire que l'autofinancement continue d'être de rigueur. C'est ainsi qu'en 2018 de nombreux travaux ont été réalisés en régie, c'est à dire effectués par le personnel communal notamment :

- **la suite des travaux d'agrandissement de cette salle des fêtes**
- **l'aménagement extérieur avec la suppression de la murette aux abords de la mairie**
- **la réalisation d'un abri pour les containers poubelles**
- **l'extension du local du CCAS**
- **l'entretien des espaces verts et fleuris tel l'aménagement d'un sous-bois avec de magnifiques cèpes à proximité du terrain de pétanque et de l'école.**

2018 c'est aussi l'acquisition d'un photocopieur pour la mairie et le transfert de l'ancien à l'école ...(rien ne se perd)

- **l'équipement de la cuisine de la salle des fêtes en électroménager**
- **l'installation de la climatisation réversible de cette même salle des fêtes et de l'ensemble de la mairie**
- **les traditionnels travaux d'entretien de la voirie, curage des fossés, busage, autres**
- **la réfection complète du parking devant la salle des fêtes et le local technique avec son éclairage.**

- **Soucieux de limiter notre impact sur l'environnement, nous avons poursuivi la rénovation de l'éclairage : c'est le programme de remplacement des lampes à mercure prévu sur 3 ans avec cette année, pour la dernière tranche, l'éclairage de la façade de la mairie qui met son architecture en valeur.**

Mais en aucun cas cet éclairage s'est fait au détriment des illuminations comme j'ai pu l'entendre.

Voilà un tour d'horizon 2018.

Pour l'année 2019 il faudra entretenir et développer la richesse tranquille de notre commune rurale dont l'identité se construit autour de son école, sa mairie, son église. Ce qui implique divers travaux d'entretien, et pour marquer son identité, l'installation de panneaux d'entrée de village sur différentes voies communales venant de St Seurin, Petit-Palais et Cornemps.

Gérer une collectivité c'est aussi faire des choix, dégager des priorités. Notre école et l'éducation de nos enfants font partie de celles-ci. Un mot de gratitude à notre équipe enseignante à laquelle je souhaite une bonne et fructueuse année.

Je vous réaffirme notre soutien permanent afin de faciliter votre travail d'enseignants.

Nous apportons une aide pour les manifestations telles que kermesse, spectacle de Noël organisés avec l'association des parents d'élèves que je remercie pour leur investissement actif et à qui je souhaite une nouvelle année toujours remplie d'autant de dynamisme.

Nous améliorons également votre lieu de travail, au programme de cette année par exemple, des travaux de peinture et l'embellissement de l'école, le remplacement du toboggan de la cour pour le plus grand plaisir de vos jeunes élèves.

A ces remerciements en direction de l'équipe enseignante et de l'association des parents d'élèves, je veux associer le personnel d'accueil, de service et d'accompagnement qui permet à notre école et notre RPI de bien fonctionner.

Cela me conduit à remercier également, l'ensemble du personnel. Depuis que je suis maire de St Sauveur de Puynormand, je n'ai jamais eu l'impression de devoir exercer une autorité quelconque pour que le travail soit fait. Toujours motivés, toujours professionnels. Ce qui m'importe cette année, comme l'année dernière et l'année d'avant c'est de vous dire combien je suis satisfait de diriger un tel personnel municipal.

Enfin un mot pour rappeler le dynamisme et l'entente de toutes les associations communales, le club de Pétanque, le club de randonnées, l'association de chasse, le club de l'amitié, un grand merci à vous, les bénévoles qui tachez à longueur d'années d'organiser de nombreuses manifestations de qualité pour le plus grand plaisir de tous.

Se dévouer, être bénévoles mérite tout au moins du respect. C'est pourquoi la Municipalité a achevé en 2018 les travaux d'extension du local pour le club de randonnées. Pour accueillir dans un lieu adéquat tous les adeptes de ce loisir leur permettant ainsi de profiter de l'adage "après l'effort le réconfort".

Un petit mot d'encouragement pour notre club de l'Amitié qui se maintient depuis ce tragique accident de car grâce à ses adhérents peu nombreux mais assidus. Qu'ils continuent tout simplement ces moments de rencontre et de partage sous la présidence de notre dévouée élue Martine CADOT.

Sur ces mots je terminerais mon discours avant d'ennuyer mon auditoire car je sais que vous attendez tous avec impatience de profiter enfin de ce buffet toujours excellent préparé par notre traiteur habituel.

Je réitère au nom de tous les Elus, qui font le maximum pour Saint Sauveur de Puynormand, nos meilleurs vœux pour 2019. Une nouvelle année, l'attente d'un renouveau.

Bonne Année à vous tous.

Merci de votre attention.

11 Janvier 2019